

Inflación: julio de 2021 dio un aumento del 51,8% en relación a julio de 2020



Las consultoras comienzan a desarrollar estimaciones en relación a lo que será el Índice de Precios al Consumidor del mes de julio y todo indica que superará el 3%. Sobre ello habló con FM Vos (94.5) y Diario San Rafael el economista Camilo Tiscornia, quien dirige C&T Asesores Económicos.

El relevamiento que lleva a cabo la nombrada consultora está concentrado en Buenos Aires y sus alrededores, y dio un aumento mensual del 3,1%, poco menos que el correspondiente al mes de junio (que fue del 3,4%). Sin embargo, eso comparado con julio de 2020 dio una suba del 51,8%, lo cual es altísimo. A pesar de los constantes y repetitivos programas de control de precios impuestos desde el Gobierno, la inflación no logra frenarse. “Esto no es novedad, la sorpresa habría sido si esto funcionaba. Es difícil pensar que estas cosas pueden funcionar cuando el resto de la política económica en general está muy desajustada de cara a lograr un objetivo de inflación baja. Yo diría que los elementos de la política económica que sí ayudan efectivamente a bajar la inflación son, por un lado, el freno que el Gobierno viene poniéndole al dólar oficial desde principios de año”, dijo, y agregó que “el dólar está subiendo al 1% y como es referencia para muchos precios de la economía, tiene un efecto anti-inflacionario importante, y lo otro es el congelamiento de ciertos precios que el Gobierno puede controlar, como puede ser la tarifa de ciertos servicios públicos (no en todo el país), pero con ese tipo de medidas sí hay un control efectivo y útil, al menos para el corto plazo”. No obstante, considera que “este tipo de control es distorsivo porque no se puede mantener este ritmo de suba del dólar indefinidamente, entonces lo poco que hay, a la larga va a ser contraproducente”.

Respecto de la realidad del dólar paralelo, expresó que “es una válvula de ajuste que tiene el sistema, que se viene moviendo bastante fuerte, que va a seguir moviéndose



fuerte a medida que nos acerquemos a las elecciones, porque lamentablemente esto ha pasado muchas veces en épocas de elecciones y en un momento que es el segundo semestre, donde comparativamente no hay tanto ingreso de dólares por parte de la exportación”.

<http://diariosanrafael.com.ar/diariosanrafael/wp-content/uploads/2021/08/Camilo-Tiscornia.mp3>